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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

令和元年６月定例会  

 

１番 山 田 伸 幸 議員 （一問一答） 

１ 埴生地区に建設が予定されている防衛省のレーダー基地について 

(1) 建設計画の現状と今後の予定について 

(2) レーダー基地は住民生活に影響を及ぼすことはないのか。 

２ 民法改正に伴う市営住宅連帯保証人について 

(1) 法改正に対する市の受け止めについて 

(2) 今後の対応について 

３ 小野田中央青果株式会社への市の関わりについて 

(1) 外部会計監査の最終報告を受けて市の対応について 

(2) 取締役社長の選任について 

(3) 経営改善への取組について 

 

２番 宮 本 政 志 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ スポーツ振興について 

(1) 本市のスポーツによるまちづくり推進計画の進捗状況及び課題とその

対応について聞く。 

(2) 本市のテニスコートの現状及び課題とその対応について聞く。 

２ 都市計画マスタープランについて 

(1) 厚狭駅南部地区まちづくり基本計画の進捗状況及び課題とその対応に

ついて聞く。 

(2) 交通体系整備及び市街地整備の取組について聞く。 

３ 本市における空家対策の実践的な取組について 

(1) 空家対策における補助金制度の取組について聞く。 

(2) 代執行の活用及び成年後見制度の取組について聞く。 

 

３番 笹 木 慶 之 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 第一次行政改革プランに基づく行動計画について 

(1) 経営的視点に立った持続可能な行財政運営の取組の現状及び課題とそ

の対応について 

(2) 市有財産の適正管理を踏まえた取組の現状及び課題とその対応につい



 2 

て 

(3) 窓口サービスの向上を目指した検討の取組とその対応について 

(4) 総合的な定員適正化計画及び人材育成の取組と課題及びその対応につ

いて 

２ 現在の社会現象がもたらす新たな行政需要の対応について 

(1) スマイルエイジングを基本とするまちづくりについて 

(2) テレビ共同受信施設の維持に対する対応について  

 

４番 伊 場  勇 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 津布田小学校廃校が提案されていることについて 

(1) 今までとこれからの進め方について問う。 

(2) 学校適正規模・適正配置基本方針について問う。 

(3) 地域における小学校の役割について問う。 

(4) 小学校がなくなることでの地域への影響について問う。 

(5) 小学校と郷土愛の関わりについて問う。 

２ ブロックチェーンの活用による行政運営について 

(1) 電子地域通貨を利用した地域おこしについて問う。 

(2) 自治体ＩＣＯ導入について問う。 

(3) ブロックチェーンを利用しての行政事務の効率化について問う。 

 

５番 森 山 喜 久 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 市職員の働き方改革について 

市職員の働き方の現状と働き方改革について 

２ 地方卸売市場について 

地方卸売市場の正常化と市の関わりについて問う。 

 

６番 岡 山  明 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 道路の整備について 

(1) 市道関係の道路整備の状況はどうか。 

(2) 市道の舗装道路の不具合に対する問題点はどうか。 

(3) 路面標示等、安全面の対策はどうか。 

(4) 街路樹関係の管理体制はどうか。 

２ 市の管理する浴室の運用について（中央福祉センター、福祉会館、きら

ら交流館） 

(1) 浴室の利用状況はどうか。 

(2) 入浴設備の管理・対応はどうか。 
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(3) 入浴者の制限はどうか。 

(4) 入浴室でのバリアフリー化はどうか。 

３ 各公園における遊具等の管理について 

(1) 遊具の設置・撤去基準はあるのかどうか。 

(2) 各公園の遊具の維持管理状況はどうか。 

(3) 遊具の撤去、再設置の状況はどうか。 

(4) 須恵健康公園の健康遊具の設置はどうか。 

 

７番 髙 松 秀 樹 議員 （一問一答） 

１ やまぐち障害者等専用駐車場について 

(1) やまぐち障害者等専用駐車場は適正利用されているか。 

(2) やまぐち障害者等専用駐車場利用証は適正使用されているか。 

２ 中小企業の振興について 

(1) 市内業者への受注機会の確保のための新たな方策は何か。 

(2) 準市内業者の定義を厳格にすべきではないか。 

３ ごみについて 

(1) 持ち込み資源ごみの取扱いはどうなっているのか。 

(2) 自治会ごみステーションに出された不法投棄ごみはどう処理したらよ

いのか。 

(3) 事業系一般廃棄物の排出に関わるトラブルはあるのか。 

(4) 少量の事業系一般廃棄物を自治会ごみステーションに出せるようにな

らないか。 

 ４ 高千帆地区の浸水対策について 

  (1) 有帆川の危険個所の対応はどうなったか。 

  (2) 関係河川の監視体制はどのようになっているのか。 

  (3) 高千帆地区の浸水対策基礎調査の結果はどうなっているのか。 

  (4) 高千帆地区の浸水対策として何をするのか。 

 

８番 中 村 博 行 議員 （一問一答） 

１ 更生保護について 

(1) 平成２８年１２月に制定された「再犯防止等の推進に関する法律」に

地方公共団体の施策が明記されたが、取組の進捗状況を問う。 

(2) 再犯率が上昇しているが、保護観察処分が解除された若者の就労支援

に市としてできることはないか。 

(3) 保護観察所に登録されている協力雇用主（事業所）に対し、入札制度

の見直しや随意契約での優遇措置は考えられないか。 
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２ 小中連携教育について 

(1) 本市の小中連携教育について、一貫校のメリット、位置付けを問う。 

(2) 厚陽小中学校の義務教育学校への移行は考えられないか。また埴生小

中学校についての考えを問う。 

３ スポーツイベントについて 

(1) 市民の一体化を図り、運動意識向上のため、チャレンジデーを実施し

てはどうか。また、課題について問う。 

(2) 東京オリンピック聖火リレーのルートが公表されたが、この機会に本

市をどのようにＰＲしていくのか、考えを問う。 

 ４ 選挙投票率向上について 

  (1) ４月に実施された山口県議会議員選挙において、前回に比べ立候補者

が多く、投票率アップが期待されたが、伸び悩んだ原因等の分析はされ

ているか。 

  (2) 高齢者の投票率確保は喫緊の課題と考える。移動投票車等の導入を検

討すべき時期に来ていると思うがどうか。 

  (3) 大型商業施設等の期日前投票所設置実施に向けての検討は進んでいる

か。進捗状況を問う。 

 

９番 恒 松 恵 子 議員 （一問一答） 

１ 駅前駐輪場について 

(1) 新年度の駐輪状況を問う。 

(2) 駐輪場整備計画の進捗状況を問う。 

(3) 小野田駅前駐輪場について問う。 

２ 理科大生の居住地の状況について 

(1) 本年度入学者の状況について問う。 

(2) 学生の住宅供給計画について問う。 

(3) 建築推進のための支援策について問う。 

(4) 住まいる奨励金の実績と成果について問う。 

３ キャッシュレス社会の実現について 

(1) 市内の現状について問う。 

(2) 公共施設利用料等のキャッシュレス化について問う。 

(3) 市内事業者への支援策等の対応を問う。 

 

１０番 河 﨑 平 男 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 青年の家の将来構想について 

(1) 天文館の役割について問う。 
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(2) 稼働している日本一のプラネタリウム「ミノルタＭＳ－１０」につい

て問う。 

(3) スポーツ・レクリエーション施設等について問う。 

２ ふるさと文化遺産について 

旧山陽道（殿様道）の登録への進捗状況について問う。 

３ 埴生地区複合施設整備事業について 

(1) 開館の遅れの影響について問う。 

(2) 周辺対策について問う。 

(3) 将来構想について問う。 

 ４ 埴生小中学校整備事業について 

  (1) 通学路の変更、廃止、見直しについて問う。 

  (2) 防犯・交通安全対策について問う。 

  (3) 将来構想について問う。 

 

１１番 吉 永 美 子 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 環境問題について 

(1) 水道展と初の共同開催した環境展について、総括及び今後の予定を聞

く。 

(2) 食品ロス削減推進法の成立による取組について考えを聞く。 

２ 子どもの安全対策について 

(1) 通園・通学路及び園外・校外の活動ルートの安全確保について取組状

況を聞く。 

(2) 小中学校における保健安全計画の見直しをどのように行っているか。 

３ 投票率向上の取組について 

  (1) 有権者教育の現状と今後の予定を聞く。 

  (2) 入場券の変更について、投票をより促す取組となるための工夫はある

か。 

４ 定住促進について 

(1) 定住ガイドブックなど、定住を呼びかけるためのグッズ作成の予定を

聞く。 

(2) 婚活支援の現状と今後の予定を聞く。 

 

１２番 藤 岡 修 美 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 観光振興について 

(1) 第一次山陽小野田市観光振興ビジョンの取組について 

(2) 第一次山陽小野田市観光振興ビジョンの検証について 
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(3) 観光プロモーション調査業務について 

(4) 第二次山陽小野田市観光振興ビジョンの策定について 

２ 農業振興について 

(1) 山陽小野田農業振興地域整備計画について 

(2) 農地等の利用の最適化の推進について  

 

１３番 河 野 朋 子 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 行財政改革について 

(1) 平成３０年に今後１２年間の財政計画ができたが、今後の見通しはど

うか。 

(2) 健全な財政運営のための課題は何か。 

(3) 平成３１年に「第一次行政改革プラン」ができたが、これまでの「行

政改革大綱」及び「アクションプラン」の検証はどうか。 

(4) 市長の任期も２年を過ぎたが、今後「第一次行政改革プラン」にどの

ように取り組むのか。  

 

１４番 長谷川 知 司 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 平成３０年度と今年度の施政方針について 

(1) 平成３０年度の総括はいつ、どのように行われたのか。また、その結

果はどうであったのか。 

(2) 今年度の施政方針に、どのように生かされたのか。 

２ 公共施設の在り方について 

(1) 公共施設の今後について、施設ごとの取組の方向性では検討中が多い

が、決定、変更したものはあるのか。 

(2) 今後の少子高齢化、人口減少に対し、財政と市民サービスとのバラン

スをどのように考えているのか。 

３ 住みやすさ実感そして移住・定住への施策について 

(1) 各地域、町内での住民の住みにくいという声の実態と問題点を聞く。 

(2) 住みやすい地域とするために、(1)の問題点解決のために行っている必

要な施策等を聞く。 

(3) 市民の住みやすさ実感から移住・定住へつなげる施策は、どのように

実施し、また計画しているのか。 

 

１５番 中 岡 英 二 議員 （一問一答） 

１ 市場の今後の取組について 

(1) 取扱数量を増やす施策について問う。 



 7 

(2) 取扱高を増やす施策について問う。 

(3) 市場の管理・運営について問う。 

２ 本山岬公園と竜王山公園の今後の取組について 

(1) くぐり岩周辺の今後の環境整備と PR について問う。 

(2) 竜王山の今後の自然環境整備と PR について問う。 

３ 花によるまちづくりについて 

花壇コンクールのこれからの取組について問う。 

 ４ オレンジ月間の取組について 

  (1) ハロウィンイベントについて問う。 

  (2) オレンジ月間の PR の仕方について問う。 

 

１６番 水 津  治 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 成年後見制度利用促進について 

 国基本計画による中枢機関設置への取組状況を聞く。 

２ 訪問介護について 

 本市の訪問介護の現状と課題を聞く。 

 

１７番 奥  良 秀 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 学校給食の現状把握と課題解決について 

(1) 使用される食材の納入管理状況について問う。 

(2) 給食の食べ残しについて現状と課題解決について問う。 

２ 小学生・中学生の通学路と園児の散歩道の現状と課題解決について 

(1) 小、中学生の通学路の現状と課題解決ついて問う。 

 ア 交通安全対策について問う。 

 イ 不審者対策について問う。 

(2) 園児の散歩道の現状と課題解決について問う。 

 ア 交通安全対策について問う。 

 イ 不審者対策について問う。 

(3) 交通安全対策と不審者対策での国・県との連携体制について問う。 

 ３ 山陽小野田市立山口東京理科大学薬学部増築工事の遅延・増額等の諸問

題について 

   山陽小野田市立山口東京理科大学薬学部増築工事の遅延・増額等の諸問

題について、検証等はいつ実施するかを問う。 

 

１８番 杉 本 保 喜 議員 （一問一答） 

１ 防災体制について 
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(1) 災害時における「タイムライン（事前対応計画）」の運用について問う。 

 ア 住民に対する情報の周知対策はどうか。 

 イ 河川水位の情報公開の具体策はどうか。 

(2) 率先（迅速）避難の体制づくりが本格化する中で避難所の受入態勢を

問う。 

 ア 高齢者や要配慮者の福祉避難所を含む避難受入対策（衣・食・住）

はどうか。 

 イ ペット同伴の避難対策はどうか。 

２ 市民の健康維持増進対策について 

(1) 総合計画を基に、各プランが作成されているが、そのすみ分けと関連

部門との協働を問う。 

(2) 高齢者の運動習慣を支援する方策の成果と今後の促進策を問う。 

 


